

**Prof. Dr. Alfred Toth**

## **Benennung von Systemen als Teilsysteme**

1. In Toth (2014a) hatten wir den zum vorliegenden Thema konversen Fall, die Benennung von Teilsystemen als Systeme untersucht. Auffälligerweise<sup>1</sup> scheint die Benennung (vgl. Toth 2014b, c) von Systemen als Teilsysteme seltener zu sein. Beide zu einander konversen Benennungsfunktionen sind jedoch thematisch restringiert und offenbar weiterhin auf Restaurant-Systeme eingeschränkt.

2. Im Gegensatz zu den in Toth (2014a) behandelten konversen Namen-Abbildungen existiert hier natürlich keine Differenz in der Korrespondenz zwischen den Namen und den von ihnen benannten Objekten.



Rest. Zum Goldenen Faß, Zwinglistr. 7, 8004 Zürich  
(aus: Der Landbote, 12.6.2013)

---

<sup>1</sup> Der Grund dürfte darin liegen, daß die Abbildung von Teilsystemen auf Systeme thematisch auf Namen mit den Grundwörtern "Burg" und "Schloß" beschränkt ist, d.h. Namen, die exessive Lagerrelationen von Systemen bezeichnen, in denen sich also Gäste sozusagen bergen bzw. verbergen können, während dies bei den hier zu behandelnden Grundwörtern wie Faß, Chessel oder Pfanne natürlich nicht der Fall ist.



Ehem. Rest. Stägefässli, Marktgasse 17, 8001 Zürich (Copyright: Stadt Zürich)



Cabaret Rest. Zum Schwarzen Chessel, Niederdorfstr. 64, 8001 Zürich



Rest. Röstipfanne, Bürglistr. 12, 9000 St. Gallen

#### Literatur

Toth, Alfred, Benennung von Teilsystemen als Systeme. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2014a

Toth, Alfred, Zur Arbitrarität von Namen I-IX. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2014b

Toth, Alfred, Zur Nicht-Arbitrarität von Namen I-II. In: Electronic Journal for Mathematical Semiotics, 2014c

18.10.2014